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银行卡密码外泄
巨款被盗谁负责

储户管理不善自吞苦果

本报讯 (记者武建玲通讯员熊晓辉)一储户
用信用卡取款时，发现卡上的9万元存款不翼而
飞，向办卡信用社索要存款未果，遂将信用社告上
法庭。25日，金水区人民法院正式审结此案。

今年1月4日晚，徐某在城东路与凤凰路交
叉口附近的建设银行自动取款机上取钱时，发
现自己信用卡账户上的 91000 元存款仅剩下
950 元。丢失存款的信用卡是徐某于 2009 年 4
月在市郊的农村信用合作社办理的金燕卡，办
理之后，一直没有丢失过，也未借给他人使用，
因此徐某认为信用卡上存款丢失系办卡信用社
的责任，要求法院判决信用社归还该笔存款。

庭审时，被告信用社的代理人张某辩称，原
告徐某办卡之后曾多次将卡转借多人使用，导
致信用卡账号和密码外泄，存在管理失控的主
观过错，由此引发资金损失，根据《金燕个人借
记卡领用合约》的规定，原告应自己承担责任。
并且在办卡时被告专门针对卡的安全管理作了
充分的提示说明，尽到了安全防范的提示义务，
因此被告不存在任何过错，不应承担责任。

法院查明，2009年6月至11月，原告徐某曾
多次委托马某、杨某和杜某等人持该卡支取或转
账，之后从2009年12月31日至2010年1月2日，
分别有人将卡上的存款在ATM机上多次支取，
或在POS机上多次消费，证实原告徐某的信用
卡因账号和密码泄露，存款被他人取走。

经审理，法院认为原告徐某未能按照约定
合理使用金燕卡，将该卡密码告诉他人，给自己
造成损失，因此造成的损失应由原告自己承担，
被告信用社已对信用卡的安全管理作了充分的
提示说明，不存在过失责任。最终法院依法判
决驳回原告徐某的诉讼请求。恒安创业大赛

近日决出高下
冠军获11.5万元基金奖励

本报讯 近日，作为恒安大学生创业大赛
收官之笔的创业讲座在北京大学百年纪念大讲
堂成功举办，恒安集团 CEO 许连捷登台演讲，
并在现场与大赛前三名选手互动交流。至此，
历时近半年的恒安大学生创业大赛顺利落幕。

据悉，恒安大学生创业大赛总决赛由江苏
卫视全程录制，并特别邀请恒安集团CEO许连
捷、香港导演关锦鹏和美国首位华裔市长黄锦波
担任现场评委，人气组合水木年华亲临现场。最
终，来自中南大学的“老有所为，孝满中华”项目
夺得最后冠军，累计获得 11.5万元创业基金奖
励。“BJ智能家居”项目与“全球第一家全民参与
的视频配音网”项目则分别获得亚军和季军。

“大学生创业不能以功利性的‘成功光环’
为目标，不以财富为衡量标准，而要看爱的贡
献。”“草根商业教父”许连捷北大演讲在勉励
前三名时表示，希望借此活动不仅给大学生带
来切实的帮助，更给他们带来“爱，改变生活”的
信念。作为此次创业讲座特邀嘉宾的北大经济
学院院长曹和平教授表示，大学生就业难题一
直是近几年来社会关注的热点话题，企业大力
支持大学生创业，给他们带来创业的帮助与正
确观念的引导，对于大学生在未来创业路上的
成长意义深远。 （吴 铭）

羽绒服价格攀升
翻新作坊生意火
本报讯（记者 李娜）随着气温的下降，很多

准备买羽绒服的市民发现，今年羽绒服的价格
明显比往年上涨不少，短款的打完折还得四五
百元，长款好点的就要一两千元。

随着羽绒服价格攀升，羽绒服翻新加工“小
作坊”的低价位很受市民欢迎。昨天上午，在郑
州金阳光佳苑小区旁的一家羽绒服加工小店里，店
主小王告诉记者：“天气说凉就凉了，所以这两天我
们活特别多。”据小王说，前年秋天起，他的羽绒服
小店就开张了。记者注意到，今年，这家小店旁边
又开了两家大小相当的羽绒服加工店。

不少市民家里都有几件旧羽绒服，款式很旧没
法再穿，但是羽绒不错扔了可惜，所以，很多人都愿
意把旧羽绒服带到自家附近的小店里翻新。

小王在郑州从事这项工作五六年，她说，今
年的不同在于新客户群的年龄趋于年轻。

记者随后又走访了几家类似的加工店，发现
虽然还没到羽绒服加工的旺季，但前来翻新羽绒
服的顾客比去年同期提高了许多。长款羽绒服
翻新在 150～180元左右，翻新短款羽绒服只要
100元左右。不过，专家提醒说，小作坊价格虽
然便宜，但存在卫生隐患。专家建议市民，选购
羽绒服要到正规的卖场或加工店。

本报讯（记者 王晋晋）今后，我市非税收
入支出将着重增加教育、医疗卫生、交通、环
保、社会保障和就业等民生项目投入。这是
记者从昨日召开的市十三届人大常委会第十
四次会议上了解到的。

会上，市财政局局长王春山报告了 2009
年度非税收入收支决算及2010年1～9月份非
税收入收支预算执行情况。2009年，全市非
税收入完成 232.7亿元，为预算的 135%，增长

15%；市本级非税收入完成144.9亿元，为预算
的 136%，增长 21%。全市和市本级非税收入
缴入国库的比例分别为 91%和 92%。2010年
1～9月份，全市非税收入完成199亿元，为预
算的 93%，增长 35%；市本级非税收入完成 92
亿元，为预算的73%，下降6%。截至9月份，全
市和市本级非税收入缴入国库的比例均为
92%。去年市本级共入库资金 132.7亿元，今
年1～9月份我市入库资金达84.3亿元。

据了解，2009年以来，市政府及其财政部
门不断加强非税收入收支管理，强化收入征管，
认真执行“收支两条线”规定，不断完善银行代
收网络，推行网上代收模式，严格票据管理，实
现了源头控管，非税收入收支预算执行情况良
好，非税收入保持20%左右的增速，入库率逐年
增长，资金管理水平得到进一步提高。总体来
看，我市非税收入收支管理更趋完善，清理和规
范非税收入项目的成果显著，非税收入呈现稳

步增长的良好态势，市本级非税收入支出主要
用于教育、医疗、公交、自来水、燃气、供暖、污水
处理、城乡社区事务、城市建设及管理维护等方
面，为我市经济社会全面发展提供了有力支持。

王春山说，今后全市将不断完善银行代
收网络，探索推行新型银行代收模式，开通非
税收入网上缴费平台，实现网上银行代收，增
加银行代收网点，目前代收银行达 14 家，网
店775个，覆盖面积每平方公里3.7个。

郑州利用外资额
四年增长近四倍

居中部六省第三

本报讯（记者 王晋晋）昨日，记者从市十三
届人大常委会第十四次会议上了解到，截至目
前（从1984年到2010年9月份），全市累计批准
外商投资企业 3280家（正常经营的 691家），实
际利用外资84.6亿美元。

市政府副秘书长冯卫平介绍说，今年前三
季度，全市合同利用外资10.2亿美元，实际利用
外资 12.6亿美元，同比增长 24.8%，占全年目标
的66.3%。投资来源主要分布在港台、英属维尔
京群岛、欧美、日韩和开曼群岛等地，投资领域涉
及农业、能源、制造业、商业服务和房地产等。今
年1至9月份，全市内外资投资合计折合人民币
617.1亿元，占全市城镇固定资产投资的36%。

据了解，近年来，我市利用外资和引进市
外资金进入一个快速成长期，连续数年稳居全
省第一，其中利用外资由 2005 年的 3.4 亿美元
提高到2009年的16.2亿美元，增长了3.8倍，在
中部六省低于武汉，与长沙相当，居第 3 位；引
进内资由 2006 年的 200 亿元提高到 2009 年的
609亿元，增长两倍以上。

据悉，今后我市将重大招商引资项目与经
济发展规划相结合，做好督察、督办与落实工
作。经排查，初步筛选出 31 个重大签约项目、
26 个重大在建项目上报市委、市政府，确定后
拟列入“十二五”期间发展规划，跟踪进展情
况，查找存在问题，提出解决思路和建议，抓好
项目落实，促进经济发展。

我市非税收入重点保障民生项目
着重增加教育、医疗卫生、交通、环保、社会保障和就业等投入

去年12月，河南、台湾两
地旅游部门签署了2010年两
地互送10万游客协议。截至
目前，该目标进展怎样？昨
日，接受记者采访时，河南旅
游协会会长苏福功高兴地
说：“进入第四季度后，随着
郑州至台湾的航班增加以及

‘小三通’的开启，豫台旅游
互动的人数将大大增加，全
年互动10万人次的目标一定
能够实现。”

据他介绍，今年前 9 个
月，两地互动游客已达近7万
人次，其中，郑州直飞赴台旅
游的人数有3.27万人次，台湾
通过直飞到郑州的游客有1.5
万余人次；另外，河南游客通
过福建、上海、香港等地赴台
旅游的游客达到1.2万人次，
台湾经北京、上海、西安、武

汉、香港等地转机、转车到河
南旅游的游客接近 1 万人。
而根据国家旅游局统计，今年
前8个月，河南接待的台湾游
客已达16.7万人次。苏福功
说：“随着两地旅游的快速发
展，豫台经贸文化旅游合作也

在大幅增加。去年至今，两地
已先后就10多个合作项目进
行洽谈、签约。”

随着豫台两地旅游不断
升温，交通问题成了最大制约
因素。苏福功说，目前豫台两
地旅游存在的主要问题是直
航航班数量较少，有时候游客
不得不通过福建“小三通”或
者转道香港、上海、北京等地
才能去台湾旅游；其次为赴台
游落地签注没有实现；第三，
我省旅游产品还较为单一，目
前还没推出针对不同时段、不
同游客的特色旅游产品，旅游
产品主要停留在郑汴路“三点
一线”。此外，虽然两地经贸
文化旅游活动最近增加了很
多，但专题经贸文化活动仍然
较少。
本报记者 成 燕 文 宋 晔 图

今年豫台互动将达10万人次
——访河南旅游协会会长苏福功

“现在制约豫台互游发展
的最关键问题就是交通瓶颈，
如果这个问题解决了，两地旅
游互动一定会迅速增长！”昨
日，在豫台旅游高峰论坛举办
期间，台湾观光协会名誉会长
张学劳接受记者采访时说。

身为“河洛郎”，张学劳对
中原、对河南和郑州有着特殊
的感情。“河南文化旅游资源非
常丰富，经济发展态势良好，郑
州交通区位优势明显，是连接
中西部的纽带城市。随着郑西
高铁的开通，郑州的交通优势
更加明显。统计数字显示，今
年前9个月，从郑州直飞到台湾
的人数达到3.7万人次，但从台
湾来到郑州的游客只有1万多
人，这是因为郑州直飞台北的
航班还是太少，因此交通制约
是影响两地旅游互动的关键问

题。一定要想办法尽快解决这
一问题。”当谈到两地互送游客
存在的问题时，张学劳认为交
通瓶颈首当其冲。

“除了交通问题，我觉得
还有个问题值得关注，就是如
何让台湾人认识‘新河南’。
河南历史文化积淀深厚，但台

湾游客一提起河南，首先想到
的是去看牡丹，游少林，观龙
门，其实河南还有殷墟，还有
云台山，晚上还可看禅宗少林
音乐大典。这就需要有关部
门加大在台湾宣传推介河南
旅游产品的力度，吸引更多游
客关注河南旅游产品。”张学
劳为两地旅游发展提出诸多
建议。

“台湾人多来自福建，而
福建人的祖根在中原。不少
台湾人对到河南寻根怀有浓
厚兴趣，郑州应瞄准台湾游
客需求，围绕寻根拜祖游设
计出更多线路和产品。我相
信，随着交通制约等一系列
问题的解决，两地旅游一定
会显著增长。”结束采访时，
张学劳满怀信心地说。
本报记者 成燕 文 宋 晔 图

尽快解决豫台交通瓶颈
——访台湾观光协会名誉会长张学劳

郑州市前三季度
农产品合格率超99%

本报讯（记者 王晋晋）昨日，记者从市十三
届人大常委会第十四次会议上获悉，今年前 9
个月，我市农产品检测合格率达99%以上，未发
生农产品质量安全事故。

食品安全是公共安全的重要组成部分，与社
会和谐稳定、群众身体健康息息相关。全市目前
共有各类食品、食品相关产品加工企业1507家，
食品经营企业25873家，餐饮企业15682家。近
几年来，我市在全国31个城市食品放心工程综合
评价工作中，消费者满意度调查排第一位。

据了解，今年1～9月，全市共抽检蔬菜97.7
万批次，抽检水果12.7万批次，抽检猪肉2万批
次，抽检水产品 1.1 万批次，检测合格率达 99%
以上，农产品质量安全总体水平保持平稳。同
时，市工商局执法人员检查流通环节各类食品
经营者21.4万余户，检查批发市场、集贸市场等
各类食品市场902个，取缔无照经营企业、个体
工商户 644 家，查获各类假冒伪劣食品 8273 公
斤，查处食品违法案件 1196 件，涉案总货值金
额 128.3万元。受理和处理消费者申诉和举报
571件，为消费者挽回经济损失9.16万元。

台湾长荣公司将开通
郑州直飞台北航班

本报讯（记者 成燕）记者昨日从有关方面获
悉，继台湾华航之后，台湾长荣航空公司将于今
年12月10日正式开通郑州直飞台北航班，首班
直飞时间为当天20:25从新郑机场起飞，23:10抵
达台北，直飞机型为拥有252座的空客332，以后
每周二、五有两个班次在两地之间直飞。

据业内人士介绍，目前我省赴台旅游报名排
队已经排到12月中旬，到今年年底，6家台湾游组
团社每家至少能送1万人游台湾。随着更多直航
航班的开通，河南游客赴台旅游将更加便捷。

冯庄东路将升级改造
本报讯（记者 马晓鹏）昨日，记者从规划部

门获悉，位于市区东南部的冯庄东路要进行升
级改造，目前已进入公示阶段。

据了解，改造路段南起佛岗东路，北至寒山
东路，全长 471.345 米，规划道路红线宽 30 米，
其中行车道宽20米，两侧各有5米宽的人行道。

在公示期内，广大市民如果有意见和建议
可向规划局交通处提出。

本报讯（记者成燕赵文静）记者昨日从
市畜禽屠宰管理办公室获悉，为规范生猪产
品市场秩序，完善猪肉质量安全追溯体系，
保障人民群众食肉安全，按照国家、省有关
部门要求，我市将从11月1日起正式启用由
商务部统一设计、省商务厅监制的肉品品质

检验合格证。该合格证包括产品名称、数
量、生产日期、企业等级、购货方、检验员签
章等多项内容。

按照要求，各级商务部门要根据本地各
生猪定点屠宰企业的规模，做好肉品品质检
验合格证的请领、登记和发放工作。各级商

务部门要督促生猪定点屠宰企业建立肉品
品质检验相关印章的管理制度，监督其严格
按照《生猪屠宰管理条例》和《生猪屠宰管理
条例实施办法》有关要求使用肉品品质检验
合格证，同时定期对生猪定点屠宰企业相关
证章的使用情况进行检查。

10月 25日在河北秦皇岛山
海关船舶重工造船坞内拍摄的
9.3万吨散货船。

山海关船舶重工分别为河北
远洋和一家香港船东建造的两艘
9.3万吨散货船近日建造完成，即
将下水。该船型属于我国自主设
计，其总长235米、型宽38米、型
深20.7米，载重93000吨。

新华社发

地税启动猎鹰行动
严打发票违法犯罪

本报讯（记者 卢文军 通讯员 蒋宇丹 王媛
媛）全市地税系统打击发票违法犯罪“猎鹰行
动”动员会昨日上午举行。从本月28日起到11
月30日，全市各级地税稽查部门将对发票违法
犯罪行为进行严厉打击。

数据显示，前三季度，全市地税稽查部门
共查处发票违法案件 99 起；涉案发票 300 多万
份，打掉团伙 3个，捣毁窝点 13个，收缴作案机
器 13 台；已查结的案件共查补税款、滞纳金、
罚款合计 44.92 万元；公安机关立案 13 户，抓
获犯罪嫌疑人 23 人，检察机关批捕犯罪嫌疑
人 17人。

肉品品质检验合格证下月启用

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 张
鹏）昨日，《郑州新区 2020 年城镇规划建
设区域抗震防灾规划》正式通过专家评
审。有关专家认为，通过抗震防灾规划
的实施，可逐步提高城市的综合抗震能
力，最大限度地减轻城市地震灾害。

据悉，《郑州新区 2020 年城镇规划建

设区域抗震防灾规划》范围西起中州大
道，东至中牟县东边界，南至郑州航空港
区，北至黄河大堤，包括郑东新区、郑州经
济技术开发区、中牟产业园区、郑州航空
港区、郑州国际物流园区和中牟县等“五
区一县”，面积约 1840平方公里。

根据该规划，郑州新区抗震防灾的基本

目标是：逐步建立该市地震监测预报、震害
预防和紧急救援三大工作体系；制定和落实
抗震防灾有关法规，规范抗震防灾管理；加
强加快地震应急快速响应系统建设等。

据了解，该规划作为郑州新区总体规
划的重要组成部分，将在报经有关部门批
准后付诸实施。

郑州新区抗震防灾规划通过评审

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，市政府转
发了《河南省人民政府关于加强建筑节能
工作的通知》，并结合我市实际，提出了要
重点做好国家机关办公建筑和大型公共建

筑的节能监管体系建设等执行意见。
据了解，我省城镇既有居住建筑约12亿

平方米，90%左右为非节能建筑,建筑能耗巨
大，为此我省出台通知要求做好建筑节能工

作。根据通知精神，我市昨日出台意见要
求，加大对建筑节能工作推进和监管力度，
加快高能耗公共建筑的节能改造，确保“十
一五”期间我市建筑节能目标的顺利完成。

我市加快高能耗公共建筑节能改造


